

2023-10-04

## Quién es quién en las mentiras de la semana de la mañanera de AMLO del 4 de octubre

Autor: Vianey Pérez Ángeles

Género: Nota Informativa

<https://www.sdpnoticias.com/mexico/quien-es-quien-en-las-mentiras-de-la-semana-de-la-mananera-de-amlo-del-4-de-octubre/>

Ana Elizabeth García Vilchis presentó el Quién es quién en las mentiras de la semana de la conferencia mañanera de hoy 4 de octubre del presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO).

En esta ocasión, la vocera del Quién es quién las mentiras de la semana expuso 3 falsedades que fueron difundidas por medios de comunicación y opositores en los últimos días.

Entre ellas se señala la presunta reducción de becas de posgrado en el extranjero por parte del Consejo Nacional de Humanidades Ciencias y Tecnología (Conacyt); así como el supuesto colapso de una estructura del Tren Maya.

Quién es quién en las mentiras de la semana: Falso que estructura del Tren Maya colapsó

La primera falsedad del Quién es quién en las mentiras de la semana fue para un video que circula en redes sociales, en donde acusan que a 5 meses de la "inauguración" del Tren Maya, una de sus estructuras colapsó.

El video muestra la caída de un muro de tierra en una obra en construcción, y en los mensajes aseguran que el accidente ocurrió en labores del Tren Maya en Calakmul, Campeche.

Ante esto, la vocera del Quién es quién en las mentiras de la semana señaló como falsa la acusación y dijo que el video corresponde a una obra en la zona de Santa Elena Antiguo Cuscatlán, en El Salvador.

No obstante, Ana Elizabeth García Vilchis recordó que no es la primera vez que utilizan videos de otros países atribuyéndolos a las obras que encabeza AMLO, para perjudicarlo.

Quién es quién en las mentiras de la semana: Falso que Conacyt eliminó 95% de las becas en el extranjero

La segunda de las mentiras se atribuyó al columnista Ricardo Rafael, colaborador de Milenio y Proceso que escribió el artículo: "Conacyt elimina 95% de las becas para posgrado en el extranjero".

Esta acusación fue calificada como mentira por parte de Ana Elizabeth García Vilchis, quien acusó al periodista de mentir al asegurar que "el gobierno mexicano dio la espalda a quienes sin apoyo no podrán estudiar un posgrado en el extranjero".

La vocera del Quién es quién en las mentiras dijo que, contrario a lo señalado, la dependencia amplió el número de becas y que actualmente se destinan 13 mil millones de pesos (mdp) a investigación científica y tecnológica de posgrado.

Según expuso García Vilchis, de 2019 a la fecha Conacyt ha otorgado más de 80 mil becas, y en 2023 se dieron:

becas a mil 751 estudiantes para cursar programas de posgrado en el extranjero

4 mil 132 apoyos para instancias posdoctorales

De esa forma, se indica que Conacyt ha dado más becas que en 2016 y 2018 y sentenció: "no sabemos de donde sacó las cifras porque aquí están los hechos".

Quién es quién en las mentiras de la semana: Medios de comunicación arropan al fiscal de Morelos omitiendo delitos, escudándose en el fuero

La tercera y última mención del Quién es quién en las mentiras de la semana de hoy 4 de octubre fue para los medios de comunicación, diputados y miembros del Poder Judicial que escudan al fiscal de Morelos, Uriel Carmona.

Pues, según explicó Ana Elizabeth García Vilchis, "la mayoría de los medios de comunicación trataron al fiscal como un perseguido del gobierno, lo cual está lejos de ser verdad".

Ello debido a que en 5 años como fiscal de Morelos acumuló irregularidades y presuntos delitos, entre ellos:

obstruir la justicia en el caso del asesinato del activista Samir Flore

construcción de culpables

feminicidios y homicidios en protestas

encubrir el feminicidio de Ariadna Fernanda

De acuerdo con García Vilchis, en el último caso existen testimonios que apuntan que desde la Fiscalía de Morelos se trató de cubrir el feminicidio de la joven asesinada en la CDMX, y que se fabricó el acta para culpar al consumo de alcohol por su muerte.

Pese a ello, la vocera del Quién es quién en las mentiras apuntó a medios de comunicación por defender al fiscal Uriel Carmona, entre ellos:

Proceso

Latín Us

El Financiero

El Universal

El País

Milenio

Además, acusó que inclusive el periodista Carlos Marin entrevistó al fiscal y lo trató como víctima, porque señalan que no debe ser procesado debido al fuero con el que cuenta y el cual fue ratificado por la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN).

No obstante, García Vilchis expuso que el fuero es para no proceder en su contra por delitos federales, y que los señalamientos hacia él son del fuero común, por lo que la Fiscalía de la CDMX sí puede procesarlo.

Sin embargo, ante la situación y defensa hacia el fiscal, quien no podrá ser destituido de su cargo de manera definitiva tras una reforma del Congreso de Morelos, cuestionó: "¿lo están encubriendo, son cómplices, es influyentismo? Juzgue usted".

Finalmente, la vocera del Quién es quién en las mentiras de la semana declaró que "al fiscal Carmona lo protegen intereses políticos, económicos y mediáticos que defienden la corrupción, el influyentismo y la red de complicidad desde el poder judicial y el legislativo en el estado de Morelos".

Aunque, advirtió que la próxima semana la Cámara de Diputados deberá determinar si el fiscal debe continuar con fuero o no, para que se proceda en su contra por la posible comisión de delitos federales.